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第 431回 例会 

2023年 2月 1日 13:00～ 

■司 会 生田瀬津子 例会・出席・親睦委員 

■斉 唱 君が代、奉仕の理想 

■出席報告 出席者数 16 名 / 26 名 

 出 席 率 61.5 % 

■ゲ ス ト  

■ビジター  

ニコボックス 

〇 島村恵三 会長 

寒い日が続きます。体調に気をつけて！ 

〇 加藤正広 幹事 

本日は、お楽しみ 3分間スピーチです。 

宜しくお願い致します。 

〇 安井忠 ロータリー財団院長 

毎日寒い日が続いています。 

気をつけながら生活しています。 

2月度 誕生日お祝い 

11 日 小島京子さん 19日 長谷川芳子さん 

20 日 早川圭一さん 25日 安井 忠さん 

会 長 挨 拶 

みなさん、こんにちは。今日か

ら 2月です。そして 3日は節分、

5 日は愛知県知事選挙です。皆

さん投票に行きますか？県民の

権利ですので是非、投票に行っ

てください。 

ところで節分の日は、今年は 2

月 3日ですが 2025年は 2024年

が、うるう年にあたることから 2 月

3 日が立春になり、その為 2 月 2 日が節分になります。

では具体的に節分とは、と言うと「邪気を払い無病息災

を願う行事」といわれており、季節の変わり目は邪気が

入りやすい、又この時期はまだ寒く体調を崩しやすいこ

とから新年を迎えるにあたって邪気を払い清め一年間

の無病息災を祈る行事として行われてきました。立春は

旧暦で新年にあたります。ではなぜ炒った大豆をまくの

か？豆をまくようになったのは室町時代とされています

が豆＝魔目（鬼の目）を矢で射るということから、炒った

豆をまくと言われています。 

また炒った豆にするのは後から芽がでてこないように

するためだそうで芽が出てしまったら凶事が起こると信

じられていた為とも言われております。 

では、どうやって豆をまくのか？めっぽうやたらにとい

うわけではなく、きちんとしたルールがあります。本来、

豆まきは家長の役目といわれますが最近は年男や年

女、厄年の人が行う場合が多いようです。 

①前日に炒った豆を桝に入れ神棚に供えておく。 

②当日、鬼は深夜にやってくる（丑寅の刻）夜 8 時～10

時くらい福豆を入れた桝は左手で胸のあたりで持ち下

手投げのように右手でまく。 

③玄関、窓を開放し外に鬼を追い出すように奥の部屋

から順番に、まき終わったら鬼を締め出し、福を逃がさ

ないようにするため、すぐに戸締りをする。 

④今度は「福は内」と部屋の中に向かって豆をまく。 

⑤自分の年の数だけ豆を食べる。 

みなさん、節分に豆まきをして頂き１年無事に過ごせ

ますように祈念致します。 

 

幹事報告 

皆さんこんにちは、2 月のロータリーレートは$1=130

円です。先月より 2円上がりました。本日は、お楽しみ 3

分間スピーチです。何方に当たるかわかりませんが、宜

しくお願い致します。 

翌 2 月 8 日水曜日は、地区会員増強委員会から伊

藤英雄様による卓話です。ゲストに会員増強委員会か

ら沢山の方が来られます。 

翌 2月 15日水曜日は、雪で延期になりました新年夜

間例会です。場所はここ ANA クラウンプラザグランコー

ト名古屋にあります「たん熊」さんです。18 時からの開

催ですのでお間違えのないよう沢山のご参加をお願い

致します。 

翌 2 月 22 日は休会です。お間違えの無いようお願

いします。 

翌 2 月 28 日火曜日は、東名古屋分区インターミー

ティング 1M です。場所は名古屋東急ホテル 3 階「ヴェ

ルサイユの間」にて 15 時から受付の 16 時開会式典を

行い 16：35～17：40 まで、講師に女優の藤原紀香さん

をお迎えして「Your Smile is My Smile」のご講演を頂き

ます。テーマ 『危機の時代に描く子ども達の未来』～

今我々が為しうる次世代への奉仕とは～です。 

そのあと活動事例紹介と懇親会を行い 20：30終了予

定です。長時間で有りますが、全員登録をしております



 

2 

ので、出来るだけのご参加を宜しくお願い致します。そ

して、本日例会終了後に、第 8 回理事会が開催されま

すので、理事・役員の方はお集まり下さい。 

以上、本日の幹事報告でした、有難う御座います。 

 

１０周年特別委員会 報告 

 荒山久美１０周年特別委員会長より、１０周年記念式

典・祝賀会の準備計画の進捗についての報告がありま

した。招待リストの作成・発信や記念品の準備、当日の

役割分担、看板の発注など多くの事柄について段取り

や進捗状況をお話頂きました。１０周年記念式典を成

功させるためには会員全員の協力が欠かせません。皆

さん、どうぞよろしくお願い致します。 

 

３分間お楽しみスピーチ 

今回は、島村会長から出席の会員に対し抜き打ちで

３分間スピーチをして頂くという企画がありました。皆さ

ん、自分が当たるのではないかと戦々恐々としておられ

ました。お題は「コロナ騒動から３年、変化した私」。例

会の残り時間も少なくなり多くの方々のスピーチは聞か

れませんでしたが、坂口忠正さん、久留宮恭子さん、安

井忠さんが、ご指名を受け楽しいお話をご披露ください

ました。皆さん、スピーチありがとうございました。 

1月 25日 新年夜間例会 変更について 

1 月 25 日に開催予定であった新年夜間例会が、雪

の為に開催が延期となりましたので第 430 回の例会は

開催されませんでした。 

加藤幹事より下記のメールが皆さんに配信されてお

りますのでご確認の程よろしく御長い致します。 

 

------------<  以下、配信メール  >---------- 

1 月 25日水曜日の新年夜間例会が、当日大寒波襲

来との事で、行く事も帰る事も出来なくなるかもしれませ

んので、安全を第一に考え、日時を変更させて頂きまし

た。 

変更日は、2月 15日水曜日 18時～同じ場所のANA

クラウンプラザグランコート名古屋「たん熊」さんにて開

催致します。お手数をお掛けしますが、再度ご出欠の

ご連絡を伝助にて宜しくお願い申し上げます。 

伝助（アイリス RC 2022-23年度 例会）  

現在 15 日にご出席される予定の方は、島村会長・菊

地副会長・長谷川副幹事・荒山委員長・岩崎委員長・

藤谷委員長・・松尾理事・久留宮理事と私加藤幹事で

す。ご予定日の変更を宜しくお願い致します。 

また、現在 1 月 25 日が不参加で 2 月 15 日ご都合が

出来ましたら、是非ご参加を頂けます様、宜しくお願い

致します。 

 

６RC合同例会 開催日時訂正のお知らせ 

 加藤幹事より下記の６RC合同例会の開催日時訂

正のメールが配信されております。また、それにより

第 3回親睦夜間例会も変更になっておりますので

再度、ご確認を頂き間違いの無いようにお願い致し

ます。 

------------<  以下、配信メール  >---------- 

6RC合同例会の日時に誤りがありました。 

従いましてクラブ計画書にも変更があります。大変ご

迷惑をお掛け致しました。 

6RC合同例会は、3月 15日→8日㈬になります。

（名古屋東急ホテル） 

よって、翌日の第 3回親睦夜間例会シェコーベさ

んで開催される日時も 3月 8日⇒16 日に変更をお

願い致します。 

両方とも 18時開会ですので、お間違えの内容宜

しくお願い致します。 

 

あと、出来ましたら 6RC合同例会の出欠を 2月 9

日までに伝助へ登録をお願い致します。主管の名

北 RCへのご返事が 2月 10日までですので宜しく

お願い致します。 


